

ÉGREVILLE

2 ans ferme pour le chauffard qui avait percuté un gendarme

▶ PAGE 6

LUNDI 16 DÉCEMBRE

Essence et batteries volées, les camions du SMETOM à l'arrêt

▶ PAGE 6

RÉSIDENCE ARTISTIQUE

Les stagiaires du COS de Nanteau-sur-Lunain s'affirment à travers l'art

▶ PAGE 24



L'Éclaireur

CentreFrance

N° 3869

du Gâtinais

MERCREDI 25 DÉCEMBRE 2019 - 1,50 €

L'année 2019 dans le rétro



De la grogne des gilets jaunes en début d'année à celle contre la réforme des retraites en décembre, de la marche blanche en mémoire de Karine Foucher et Jacques Samson, assassinés à Châlette et à

Pannes, à l'arrestation musclée de quatre escrocs au cœur de Nemours, l'année 2019 a parfois été rude. Mais heureusement ponctuée de moments joyeux comme la course des canards. ▶ PAGES 12 à 21

SOLIDARITÉ

100 € de courses, un beau cadeau !

Le Rotary-Club de Nemours a offert de quoi préparer un repas de fêtes à 13 familles.

▶ PAGE 8

**UN CADEAU INATTENDU**

Le chat Chaussette retrouvé après 6 mois de disparition

Porté disparu depuis juillet à Saint-Pierre, Chaussette a été retrouvé par une habitante d'Ormesson. Peut-être tentait-il de regagner son ancienne maison à Amponville ? Après enquête de la mairie, il a rejoint sa famille pour de belles fêtes de Noël.

▶ PAGE 27

BOURRON-MARLOTTE

Le marché du samedi
aux couleurs et l'esprit de Noël



Une rencontre souvent impressionnante.

Samedi 14 décembre, le marché hebdomadaire de Bourron-Marlotte s'est transformé en marché de Noël. C'est désormais, une tradition attendue par les enfants puisque le Père Noël est toujours de la partie. Cette année, les bambins ont même eu

droit à des tours de poneys. Les petits pensionnaires de l'Écurie de l'Helix étaient déguisés en rennes pour l'occasion.

Les visiteurs ont profité d'une météo clémente par quelques achats de Noël avec stylos, coussins, chemises, fleurs, porcelaines...

Exposition

LES 1^{er} ET 2 FÉVRIER

8^e Salon photos de Moncourt-Fromonville



La commission culture de la commune de Moncourt-Fromonville organise pour la 8^e année un Salon d'exposition photos, samedi 1^{er} et dimanche 2 février, de 14 à 18 heures, dans les salons du Château à Moncourt. Nouveauté, cette édition réunira les œuvres de photographes professionnels et amateurs, avec un vernissage samedi 1^{er} février, à 18 heures. Entrée libre.

MONCOURT-FROMONVILLE

MAIRIE. Elle sera fermée samedis 28 décembre et 4 janvier.

GREZ-SUR-LOING

MAIRIE. Elle sera exceptionnellement fermée mardi 31 décembre, de 16 à 18 heures. L'accueil reste ouvert de 14 à 18 heures.

En deux mots

Chapeau les artistes !

À Saint-Pierre-lès-Nemours, les enfants ont du talent et de l'imagination. Aidés par les agents des services techniques, les enfants de l'accueil de loisirs ont réalisé les décorations de Noël qui ornent le rond-point aux abords de l'école de la Fontaine sèche. Des bonhommes de neige, un sapin en bois... Ornés d'objets de récupération comme des bouchons qui apporte de la couleur à leurs belles réalisations.



Au COS-CRPF de Nanteau-sur-Lunain

L'art se danse et s'affiche

De septembre à décembre, le COS-CRPF de Nanteau-sur-Lunain a accueilli la résidence artistique « L'art rend visible. » Jeudi 12 décembre, les stagiaires en situation de handicap du centre de formation ont restitué au public la seconde partie de leurs créations.

Il s'agissait d'affiches réalisées lors des ateliers de sérigraphie, qui se sont tenus en octobre et novembre. Une cinquantaine de stagiaires y ont réalisé deux à trois œuvres, soit 125 affiches au total. Celles-ci avaient été disposées sur les murs des couloirs du centre médico-social, qui, perdant leur monotonie habituelle, se sont couverts de l'expression des émotions des stagiaires.

Quatre danseuses accompagnaient les visiteurs

Quatre danseuses de la compagnie Winter story in the wild jungle, qui a animé toute la résidence artistique, ont accompagné en chorégraphie les visiteurs le long de leur parcours, afin de transmettre encore plus ces émotions.

« L'objectif des séances



Des danseuses ont accompagné les visiteurs dans la découverte des œuvres de sérigraphie des stagiaires.

de sérigraphie n'était plus de « découvrir qui je suis », comme lors du premier atelier en septembre, mais de s'exprimer face aux autres, de s'affirmer aux yeux du monde à travers différents principes d'impression », explique Pascale Joubert, responsable des ressources transverses au COS.

Lors de ce vernissage, les artistes en herbe ont pu rencontrer Patrice Leguy,

directeur du COS-CRPF ainsi que Dominique Jézéquel, directrice d'Act'art, opérateur du Département qui met en place des politiques culturelles à l'intention des personnes éloignées de l'art et partenaire de cette résidence artistique.

« Au départ, j'étais un peu sceptique, c'était dur de se remettre au crayon et puis finalement j'ai trouvé ces ateliers très bé-

néfiques, raconte Vincent Chevalier, stagiaire au COS. C'était intéressant et pluridisciplinaire, avec du dessin, de la découpe, des processus de colorisation... En plus, cette activité rejoignait un petit peu la formation d'infographiste metteur en page que je suis au COS. Si c'était à refaire, je le referais volontiers. »

SÉBASTIEN ORTIZ

Avec l'association des commerçants du Clos Saint-Jean

Unis par l'esprit de Noël

Des huîtres, du vin et des chocolats, le marché de Noël de la toute jeune Union commerçante du Clos Saint-Jean avait tout d'un grand vendredi et samedi à Saint-Pierre. Avec les chalets en bois prêtés par la municipalité et l'odeur des marrons chauds, tous les ingrédients de Noël étaient réunis.

Surprise samedi matin, avec un flashbob des danseuses de Contacts, juste avant l'arrivée du Père Noël venu spécialement du Pôle nord avec la Mère Noël et deux lutins.

Avant de se faire prendre en photo par un pro avec le Père Noël, les enfants se sont régalez des crêpes préparées par les bénévoles de l'association Les Loulous de Saint-Pierre. « Merci aux commerçants de nous avoir invités, cela permet de nous faire connaître et de récolter un peu d'argent pour soutenir les projets des écoles de la commune », rappelait Manuela Martins, présidente de cette joyeuse équipe. Offrant un spectacle de Noël la veille aux écoliers de la Fontaine Sèche,



Il est là ! Le Père Noël venu du Pôle nord a répondu à l'invitation des commerçants.

l'association aidera aux financements du voyage en Auvergne en mars des CM1 et CM2 des Hauts de Saint-Pierre.

Bonne nouvelle, l'Union commerçante relancera le célèbre vide-greniers du lundi de Pentecôte. « Et peut-être d'autres festivités, mais il nous faudrait des bénévoles », confie Maryline Matthaei. Alors n'hésitez à venir la rencontrer dans son salon Maryline Coiffure.



La Mère Noël et ses lutins étaient aussi de la fête.